

Desestimada. Lo ha sido la instancia promovida por Dolores Toro Aguilera en súplica de que se le conceda pensión a ella y a sus hijos, como madre y hermanos del soldado que fué del ejército de Cuba, Emilio Padilla Serna.

Póngase remedio. Los vecinos de la calle de Molinos se quejan justisimamente de un abuso que con ellos se está cometiendo.

Hace días se dispuso la limpia del darro de aquella calle, operación que desde hace unos cuarenta años no se ha practicado.

Los operarios del Municipio desempedrarán la calle para practicar la limpia, descubrieron el darro y aquí terminó su misión, porque desaparecieron de la calle de Molinos, dejando al vecindario envuelto en una atmósfera pestilente, que may bien pudiera ser causa de que en aquel barrio se desarrollasen algunas enfermedades.

Los hechos indicados no relevan de hacer comentarios y excitaciones, porque ellos por sí solos los hacen.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordenará que cuanto antes se terminen las obras, lo que agradecerán aquellos vecinos.

Desgracia en Motril.

El sábado ocurrió en la Garnatilla, anejo de Motril, una sensible desgracia.

Un vecino de dicho anejo salió de caza y por un movimiento involuntario se le disparó la escopeta, con tan mala suerte que le causó una grave herida.

El ayuntamiento de Cúllar Baza.—Consistido el Ayuntamiento interino de Cúllar Baza bajo la presidencia del alcalde D. Gregorio Cajas, se ha verificado en la sesión inaugural la elección de cargos, resultando designados: primer teniente de alcalde, D. Cayetano Bautista Tello; segundo teniente, D. Mateo Masagosa Sánchez; tercer teniente, D. Juan Burgos Reshe; síndico primero, D. José Cano Martínez, y síndico suplente, D. Miguel Salvador Gallardo.

Los concejales restantes son: don Francisco Álvarez Ruiz, don Antonio Rodríguez Tello, don Francisco Valdivieso Fernández, don Juan Castillo Navarro, don Santiago Jiménez Tello, don Pedro Martínez Valdivieso, don José Martínez Navarro, don José Sánchez Burgos, don José María González Gavilan y don Miguel Valdivieso Carrion.

El concierto. Definitivamente se ha decidido que el proyectado concierto, en el palacio de Carlos V, de cuya organización y objeto dimos cuenta oportunamente, se celebre el lunes 14 a las nueve de la noche.

Mañana (D. M.) publicaremos el programa de las piezas musicales que hayan de ejecutar la orquesta y la banda del regimiento de Córdoba.

Reposición. Ha sido repuesto en su cargo el celoso inspector de vigilancia D. Francisco Peña.

Buques de recreo.

Según nos escriban de Motril se encuentra anclado en el puerto de Calahonda, un magnífico yate de recreo propiedad de D. Roberto Esvan, acudado al subido inglés.

A bordo del yate se encuentran dos distinguidas señoras, hermanas del propietario del buque que esperan el regreso de este que se halla de excursión en la Alpujarra con varios amigos.

El yate irá desde Calahonda a Málaga, y de este puerto zarpará para Inglaterra.

También está en aguas de Calahonda la preciosa goleta *Joven Juanito*, que pertenece al rico banquero motrileño D. Emilio Moré.

La víctima de un rayo. El desdichado betanero que, según digimos ayer, fué muerto por un rayo en la carretera de Campillos a Málaga era natural de Granada. Llamábase Luis y se ignoran sus apellidos así como sus demás circunstancias.

La carrera administrativa.—Ampliando lo que ya hemos dicho acerca de los propósitos del Sr. Sagasta en la cuestión del personal administrativo, diremos hoy que el jefe del gobierno se propone, una vez aumentados los sueldos menores de 2.000 pesetas, mediante la amortización de vacantes, llegar a la inamovilidad del empleo, dentro de los límites razonables y establecer luego para el ingreso la oposición al cargo, organizándose así en definitiva la carrera administrativa.

Quejas del vecindario.

Escándalos. Los vecinos de la calle de Tendillas de Santa Paula se quejan con justa razón, por los muchos escándalos que hay constantemente en una taberna que han instalado en el portal de la casa grande de vecinos, servida por mujeres.

Bogamos a la autoridad vea el medio de impedir dichos abusos.

Detenido. Según carta que nos envían de Lorales, en el pueblo de Pícamo fué preso hace pocos días por los investigadores de la Compañía de explosivos un honrado vecino, que solo cometió el delito de tener en su poder una pequeña cantidad de pólvora de barrenos.

Ignórase el lugar a donde los investigadores hayan llevado al detenido.

En la familia de este reina, como es natural, la consiguiente alarma.

La Guardia civil.

La del puesto de Motril participa la captura del reclamado Ramon Rabino Sanchez.

Movimiento de población.—Durante el día de ayer se registraron en esta capital nueve nacimientos y trece defunciones.

Autorización. El Gobernador civil de Guipúzcoa ha autorizado a don Francisco Arribasbala para que remita a esta capital y a nombre de don

Francisco Ruiz, 30 escopetas, seis tercetas y seis pistolas.

De verano. Esta noche sale para Almería el capitán del regimiento de Córdoba núm. 10 D. Francisco Soría, acompañado de sus distinguidas señora y hermana.

Las oposiciones a la Canonía.—Ayer mañana tuvieron fin las oposiciones a la canonía vacante por muerte de D. Ramon Fereja. El señor Sanchez Quere, con profusión de razones y solidez de argumentos habló por espacio de media hora con preparación de dos, sobre el punto de cátedra que le tocó en suerte, versando sobre la *naturaleza del milagro*.

Después, con preparación también de dos horas, redactó la circular para el *Boletín Eclesiástico*.

Ayer mismo se le dió colación canónica y se le expidió el título.

Reciba el Sr. Sanchez Quere nuestra más cordial bienvenida.

Herido. Cargando anoche una pistola de dos cañones en la fábrica de hilos establecida en la calle de la Alcantarilla el joven de 17 años Manuel Fernandez Bayo, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma y fueran los proyectiles a herirle en la pierna izquierda.

El joven Manuel Fernandez fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde le facultativos de guardia le curaron de primera intención las dos heridas que se produjo.

Después de asistido en la Casa de Socorro fué trasladado al Hospital provincial, en donde quedó para su curación definitiva.

Instrucción pública.

Escritoriente. Cátedras de matemáticas.—Anuncio de vacantes.—Cátedra a traslación.

Se halla vacante la plaza de escritoriente tercero en la Secretaría de la Universidad de Sevilla, que habrá de proveerse por concurso entre los bachilleres que lo soliciten.

Las plazas de Matemáticas vacantes en los Institutos de Baeza, Soria y Calera, se proveerán mediante traslación.

Según el artículo 3.º del reglamento general de oposiciones, en este mes de julio se anunciarán las plazas de profesores que haya vacantes en las Escuelas Normales. El anuncio se hará en la «Gaceta de Madrid»; el plazo para solicitar es de tres meses, que vencerán en octubre, y los ejercicios han de comenzar antes de diciembre del mismo año. Los requisitos para solicitar son los mismos indicados en el mes anterior para hacer oposiciones a las escuelas primarias, con la diferencia única de exigirse en las Normales el título de reválida del grado normal, ó en su defecto, el certificado de aptitud pedagógica que ha creado el real decreto de 27 de julio de 1900.

—Está vacante y se anuncia a traslación por término de veinte días, una plaza de profesora de Labores dotada con 2.500 pesetas, de la Escuela Normal Superior de Maestras de Córdoba. Pueden solicitarla las directoras por oposición directa y las profesoras numerarias de Normales superiores y elementales.

Caida. Ayer tarde tuvo la desgracia de dar una fuerte caída en la Pescadería, el viajante de comercio, D. Antonio Reyes.

Del accidente resultó el Sr. Reyes con una pierna fracturada.

El lesionado fué conducido a la Casa de Socorro, desde donde se le trasladó a su domicilio una vez que fué curado.

Certamen. La «Asociación Literaria» de Gerena, convoca un certamen literario para 1.º del próximo mes de noviembre.

Se proponen veinticuatro temas, para cada uno de los cuales hay señalada un premio.

El plazo para la remisión de trabajos termina el día 8 de octubre.

Las personas que deseen más detalles pueden consultar el programa completo en nuestro Salon de la calle de Reyes Católicos.

Alienada. Se ha concedido ingreso en el Hospital de dementes a la alienada Trinidad Rodríguez Segura, vecina de Gorfá.

Nacimientos y defunciones.—La Dirección general de Sanidad ha publicado en la *Gaceta* la estadística de los nacimientos y defunciones registradas durante el pasado mes de mayo en las capitales de España.

El número de nacimientos ha sido el de 8.232 y el de defunciones el de 7.043.

La mayor proporción de los primeros corresponde a Guipúzcoa, 8'35, y la menor a Toledo, 1'71; en defunciones figura a la cabeza León, siguiéndole Santander, Almería y Cádiz.

El minimum de mortalidad ha correspondido a Tarragona.

Aclaración. Se nos ruega hagamos constar que el suñeto llamado Mariano Gonzalez que hirió en la sien derecha a Antonio Ballesteros Fernandez el lunes por la noche, no es el dueño de la barbería situada en la calle de Mesones, frente al café del Siglo.

Daifontes.

Hoy miércoles hay dos coches expresos, uno para Madrid que sale a las 5'25 de la tarde, costando el billete directo, 62'30 pesetas, y otro para Guadix y Almería que sale a las 10'15 de la noche, costando el billete, en 1.ª, 24'50, y en 2.ª 20 pesetas, para Almería y para Guadix, 13'25 y 10'75, en 1.ª y 2.ª respectivamente. Los señores viajeros que tengan más de 20 kilos de equipajes, deben avisar con cuatro horas de anticipación.

Para detalles, Puerta Real, 8, bajos del Hotel Victoria. Teléfonos 196 y 197, casa de Tomás González.

Notarías vacantes. Por el decausado del Colegio notarial del territorio de Alcañete, se anuncian dos notarías vacantes: una en Ciudad Real y otra en Torralba de Calatrava.

El plazo para proveerlas es de treinta días.

Robo de caballerías. En la noche del día 2 del mes actual, le fué robada una caballería a Antonio Anebol Moreno, vecino de Zafarraya.

—La guardia civil de aquel puesto practica activas gestiones para la busca de la caballería y captura del autor del robo.

Boda. Ha contraído matrimonio en Motril, la distinguida señorita doña Emilia Feviche con el Sr. D. Antonio Diaz de Losada y Esteve, secretario de aquel ayuntamiento.

Demostrado por la experiencia.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

La caballería. Ya han regresado a Granada los dos escuadrones del regimiento cazadores de Victoria que marcharon a Málaga en el mes de mayo último.

La elevación del descuento.—Se ha hablado estos días de que el Banco de España se proponía elevar el descuento.

La noticia no se ha confirmado, aunque parece que se confirmará.

Una revista extranjera se ocupa de estos rumores, y dice que si la elevación del descuento se lleva a cabo, como paliativo puede servir, pero que es menester no exagerar su importancia.

Viajeros.

Han llegado a Granada hospedándose en el hotel Paris: D. Cristóbal Fábregas, de Almería, y D. Luis de Rus, de Málaga.

—En el hotel Alameda: Mr. Cornelsen, Excmo. Sr. Marqués de Mondejar y D. Enrique Arroyo.

—En el hotel Victoria: D. José María Jimenez y familia, D. José Tamari y D. Sebastian Jimenez.

Baños de Sierra Elvira. Recomendamos a nuestros lectores lean el anuncio que se publica hoy en 4.ª plana.

Licencias de armas. Han sido autorizados para usar armas, don José Martínez Requena, de Granada; D. Antonio Leyva Jimenez, de Guadix, y D. Antonio Villegas Quesada, de Alhama.

Por ser superior al ácido bórico y al bórato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene del Borsol del farmacéutico TORRES MUÑOZ. Pídanse en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid, Caja 2'25.

Casos y cosas.

Escandaloso.—Por amenaza. Por escandalizar en la vía pública ha sido conandado al arresto Luis García Molina.

—La policía, conandó anoche a la cárcel Audiencia a Cristóbal Moya Campos por haber amenazado con un garrote al alcalde de barrio José Amaya Amaya.

Sociedades de Granada

Esta noche a las nueve continuará en la sociedad *La Obra*, la controversia sobre el tema «materialismo y espiritualismo».

—Mañana de diez a doce de la mañana y de nueve a once de la noche celebrará el gremio de panaderos, en el local de *La Obra*, una reunión para tratar asuntos de su pertenencia.

—La *Obra* celebrará junta directiva de nueve a diez de la noche, mañana jueves, en su local social Santa Ana 6.

Desde Loja.

El nuevo Alcalde.—Locales de excoelas.—Una boda.—Cultos.

El domingo tomó posesión del cargo de alcalde de esta ciudad D. José Navarro Burgos, nombrado recientemente en virtud de Real orden no habiéndole efectuado el pasado viernes por no haber asistido suficiente número de concejales a la sesión municipal.

El Sr. Navarro viene al Ayuntamiento animado de los más lisonjeros propósitos que bien pronto han de traducirse en reformas útiles y provechosas de las que tan necesitada está esta población así como también proyecta varias modificaciones en cuanto a la administración municipal a fin de evitar abusos, normalizar los presupuestos y destinar mayor suma que en la actualidad a urbanización y saneamiento, servicios que son tan necesarios y tan abandonados han estado hasta aquí en esta localidad.

En la próxima sesión que celebre el Municipio se tratará del pago de los locales donde están instaladas las escuelas públicas de esta capital, pues desde que el pago de los haberos de los profesores de instrucción primaria se efectúa por el Estado, el Ayuntamiento no ha satisfecho los alquileres a los propietarios preterendo no existir cantidad consignada en capítulo especial del presupuesto, habiendo dirigido el Gobernador civil una circular al Ayuntamiento para que en el plazo de 8 días satisficga dichos alquileres.

En la noche del domingo tuvo lugar el enlace de la bella Srta. Arancion Torres con el repañado médico y propietario don Carlos Tejada.

El lunes empezaron en la iglesia de San Gabriel solemnes cultos en honor de la Virgen del Carmen, estando encargado de los sermoneos el notable orador sagrado R. P. Francisco Jimenez Campesina.

En las próximas ferias de agosto se harán compras de ganado caballar por la comisión de la Remonta con el fin de destinario para sementales.

El Corresponsal.

Desde Jaen.

Dos corridas.—Sociedad de Conciertos.—Regreso.—Cajas para obreros.—Arquitecto.—D. Melquíades Alvarez.—Benlyure.—Compañía de Zaruza.

Parece ser que el Ayuntamiento acordará en definitiva la celebración de dos corridas de novillos para la próxima feria de agosto.

—Ha sido muy bien acogida en Jaen la noticia de que la Junta directiva del Casino Primitivo piensa traer para la feria de agosto la Sociedad de Conciertos de Granada que dirige el Sr. Valladar para dar

una serie de estos en los hermosos jardines de nuestro aristocrático Circolo.

De desear sería que estos rumores se confirmaran, pues indudablemente los referidos conciertos habrían de constituir uno de los festejos más brillantes de la próximos feria.

—Ha regresado de Granada nuestro compañero el ilustrado periodista D. Antonio Almodares Camps.

—El rico propietario de Linares don Ildefonso Velazco, va a edificar en la referida población seis casas para obreros, a cuyo efecto ha solicitado ya el correspondiente permiso.

—Con gran lucidez ha terminado la carrera de arquitecto, previos los ejercicios de reválida correspondientes, el aplicado joven D. Alfonso Ramirez Gallego, de esta provincia.

—Se da como seguro el viaje a Jaen, Granada, Sevilla y Córdoba en el mes de setiembre, del elemento diputado republicano D. Melquíades Alvarez.

—Es esperado en Jaen el ilustre escultor Sr. Benlyure, que viene exclusivamente a dar su opinión sobre si es ó no procedente la restauración del rostro de la venerada y hermosa imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

—Continúa en Linares siendo muy aplaudida la excelente compañía de zarzuela que trabaja en el teatro de verano y en la cual figura la conocida y notab'e primera tiple Srta. Bordás.

El Corresponsal.

Fanda del Comercio en JAEN.—Proprietario, B. Megías.—Sitio céntrico.—Servicio inmejorable.

PISTOLA BROWNING REFORADA

Se sirve en LA ENCICLOPEDIA, Reyes Católicos núm. 44.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 27.—Figura iluminada, Trajes de baño y playa.—Patron cortado de un delantall fantasa.—Precio, 15 céntimos ejemplar.

Agente para viñas y parrales SCHLESING

Preparado con extracto de hierba y de cobre.—Cura todas las enfermedades de la vid y de los frutales; muy eficaz para el mildiu, el oídio y demás enfermedades que atacan a estas plantas.

Depósito, Huerto de la Torre, villa de San Miguel de las Torres.—Pídanse catálogos.

El Parador de las Campanas

Gran destilería a vapor de aguardientes azucarados y depósito de vinos y vinagres de todas clases de Pedro Villegas Rodríguez

Camino de Jaen 66.—Granada. En esta casa se fabrica el selecto

ANIS PORTAGO, riquísimo aguardiente dulce que por su agradable paladar, exquisito bouquet, é inmejorables condiciones higiénicas, está siendo muy solicitado por todas las plazas de España.

En Granada se halla de venta en todos los buenos establecimientos de bebidas, esencias, cafés y en la sucursal y escritorio de esta ferias:

Villanueva 4 y 6.

Mil pesetas el que presenta Capsulas de sandalo mejores que las del Dr. Pizar, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades venéreas.

Plaza del Pino, 6, Farmacia, Barcelona.

Brillantes inalterables al boro y al carbono.

Por sus cambiantes matices, dureza y tallado doble, le hacen ser tan perfectos que se difin distinguidos de los de cualquier otra procedencia.

Si a esto se agrega lo económico de sus precios, se explica el porqué La Enciclopedia lleva vendidos desde el pasado mes de setiembre este mil y pico de pesetas.

LA ENCICLOPEDIA Reyes Católicos 44.—Granada.

Pasatiempo.

Solución al anterior: El cardo y el queso a peso.

Charada en accion.

En 4.ª plana

Alcance postal.

El desastre de Borneo.

El tratado chileno-argentino.

Sección religiosa.

Mundo oficial.

Necrología.

Durante el día de ayer fallecieron en esta capital:

D.ª María Jesús Gonzalez Marquez. D.ª Francisca Tirado Lopez. D. Miguel Arroyo de la Blanca. D. Juan Valverde Quesada. Francisco Perez Perez, exposito. José Bertelón Tortosa, párvulo. Enrique Muros Morillas, id. Eduardo Vilchez, id. María Ribles Alonso, id. José Rios Montero, id. Antonio Toledano Moraga, id.

Blanca Moreno Roldan, id.

—Ayer a las cinco de la mañana falleció en esta capital la distinguida señora doña Francisca Selano Moya, esposa del conocido abogado de este ilustre Colegio y exconcejal D. José Sagara.

Enviamos al Sr. Sagara nuestro más sentido pésame por la terrible desgracia que hoy sufre.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga.

Erístian ayer, sobrantes del día anterior, 1.906 quintales métricos de trigo, ó sean 4.323 fanegas; que con 107 quintales (250 fanegas) que entraron, hacen un total de 2.013 quintales (4.573 fanegas).—Se vendieron ayer 107 quintales métricos de trigo, al precio de 22'77 y 24'97 pesetas que equivalen a 250 fanegas vendidas de 40 a 44 reales una.—Quedó un sobrante para hoy de 1.906 quintales (4.323 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 21 pesetas el quintal métrico, ó sea a 7 pesetas la fanega; los habas a 23 el quintal, ó sea a 10'50 fanega; el maíz a 23 el quintal, ó sea a 10'50 la fanega, y los yerros a 24 el quintal, ó sea a 10'50 fanega.

El Matadero.

Se carizaron 3 reses mayores a 1'95 pts. el kilg., y 133 borregos a 1'58

Cotización de Saz y C.

Barcelona.—7 julio.

4 por 100 interior. 72'32

5 por 100 amortizable. 93'62

Nortes. 52'70

Alicantes. 79'35

Orenses. 28'75

Catalanas. 30'12

Paris. 37'10

Londres. 84'50

Madrid.—8 julio.

4 por 100 interior. 72'16

5 por 100 amortizable. 95'40

Banco de España. 467'00

Arrendataria de Tabacos. 390'50

Paris.—8 julio.

4 por 100 exterior. 80'50

Pagos de la Hacienda.

Paris hoy se han señalado los siguientes:

D. Francisco Ramos Lopez.

Sr. Depositario pagador.

Libros nuevos.

El problema del pan, por el Conde de San Bernardo.

Este aristócrata y agricultor merece bien de la patria por sus estudios, uno de los cuales, que publicó en febrero pasado la revista *Nuestro Tiempo* y acabamos de recibir formando elegante folleto, se dedica a la cuestión magna de España, la producción de artículos de consumo.

El problema del pan es un folleto que debieran leer todos los labradores españoles; desde el riquísimo terrateniente al más modesto labrador. Por él se convencerían de que tienen en su mano con el remedio de su situación afectiva, la clave de la prosperidad nacional; que una aplicación razonada de los principios científicos duplicaría nuestra producción agrícola y que con ello cesaría el hecho tristísimo de que considerámonos nación agrícola por excelencia, tengamos que pagar al extranjero casi la mitad del trigo que consumimos, al mismo tiempo que, equitativamente con la mayor producción la balanza mercantil cesaría de ser la ruina de los cambios.

El Conde de San Bernardo demuestra conocer a fondo la nueva escuela agrícola de Parma; de cuyo fundador el insigne Siliati es el escritor español grande amigo y discípulo práctico con los mejores resultados. La teoría, ya comprobada de Salari, según la cual hay medios de fertilizar las tierras al mismo tiempo que se obtiene de ellas un producto, mediante el cultivo de las leguminosas que acumulan en la tierra el azóo atmosférico, la expone el Conde con notable claridad.

En suma, el problema del pan, es un estudio minucioso de los que más necesita España y la propaganda del referido folleto la consideramos una obra meritoria.

Se vende tan interesante folleto a dos reales cada ejemplar, deducidos el producto de la venta a aumentar la propaganda.

Las entidades agrícolas que quieran distribuirlo entre los labradores pueden pedir ejemplares al autor, Castellana 27, a la administración de *Nuestro Tiempo*, Encarnación 114, Madrid.

La Samaritana por Laura García de Giner.

Se ha publicado, formando el tomo 82 de la notable *Colección Alemana*, una preciosa novela de esta distinguida escritora.

La Samaritana, como todas las obras de la colección del señor Lopez es digna de leerse y ha merecido el aplauso de la crítica.

de falle de tribunal de honor separó del Ejército al general Fernandez Tejero.

El fiscal opinó por la incompetencia del Tribunal Contencioso; pero el señor Cobian, abogado del recurrente, sostuvo, entre otros principios:

1.º Que los tribunales de honor no están establecidos contra los generales, sino contra los oficiales, como resulta de diferentes artículos del Código de Justicia militar.

2.º Que aun suponiendo fuese competente dicho tribunal, en el asunto del general Tejero se ha fallado a lo dispuesto por el Código en lo relativo a su constitución y procedimiento. Siendo 36 los generales de división que hay en Madrid, no formaron parte del tribunal más que 26, en vez de 29, que son las cuatro quintas partes de 36, según exige el artículo 721 del Código.

3.º Que al disponerse que el general Tejero pasase a la escala de reserva se infringió la ley orgánica del Estado Mayor general, porque el Sr. Tejero no estaba comprendido en ninguno de los casos que dicha ley determina.

Existe verdadero interés por conocer lo que resuelva el Tribunal Contencioso en tan importante asunto.

El País, al dar cuenta de esta vista, dice lo siguiente:

«Todo el mundo recuerda los artículos publicados en una colega madrileña referentes a la conducta seguida por varios generales en las desdichadas guerras coloniales. Entre los acusados figuraba el general Tejero; a quien se formó tribunal de honor, siendo separado del servicio por dicho tribunal.»

El Sr. Tejero formó una querrela contra el autor de los artículos; el señor Urguía, quien admitió

En Málaga. Combinaciones taurinas en Málaga durante la feria: Día 21 de agosto: toros de Surga, muertos por Fuentes y Bombita.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid.

EL LIBERAL. Habla de las vacaciones de este, manifestando que, como el calor aprieta, los políticos se han dispersado quedando todo tranquilo como una balda de aceite.

EL GLOBO.

Supone que los ayuntamientos desconocen la misión que les está confiada, y en vez de ser intérpretes de las aspiraciones de la comunidad, solo son órganos despectables de la administración.

Los objetivos principales de la gestión de un municipio, continúan, deben ser lograr abundancia y módico precio en los alimentos, colocar la ciudad en buenas condiciones higiénicas y dar trabajo a los necesitados.

EL CORREO.

En su artículo de fondo trata de evidenciar los fundamentos de la calma política que se advierte.

La agitación religiosa—continúa—esta ficticia, y fuera del ruido producido por el Sr. Canalejas y sus amigos políticos, nadie se preocupaba de dicha cuestión.

En cambio el gobierno—agrega—ha demostrado que se ocupa de la reorganización y mejora de la enseñanza, no hallándose dispuesto a tolerar invasiones de nadie en esta materia.

HERALDO.

En su artículo de fondo hace la historia de la negativa labor llevada a cabo por el partido liberal desde que subiera al poder, para justificar el tedio con que el país considera las promesas del Gobierno y el vacío que por todas partes se nota.

El Heraldo termina su artículo diciendo que lo menos que puede hacer el pueblo español es prescindir de los doctores viejos y poner su fe en los nuevos que confían, para su obra de salud en la naturaleza vigorosa del enfermo.

Telegramas

Varadura

Telegrafían de la Coruña que a la vista de aquel puerto ha varado el vapor alemán "Trietz", de doscientas toneladas de porte.

El accidente ocurrió a consecuencia de una espesísima niebla.

La situación en que ha quedado el barco después de la varadura hace esperar que se le pueda poner a flote.

Chamberlain

Desde Londres transmiten nuevas noticias relativas al estado del ministro de las Colonias, Chamberlain.

Los médicos han levantado la primera cura y practicado un detenido reconocimiento de la herida.

Por consecuencia de este examen, los facultativos han rectificado el diagnóstico que formularon en los primeros momentos.

Según dicen ahora, la herida no es grave y solo interesa la piel.

El estado del paciente es satisfactorio.

Aginaldo.

Recíbense noticias de Manila diciendo que el generalísimo don Aginaldo ha sido puesto en libertad.

Aginaldo se propone fijar su residencia en Cavite.

El antiguo jefe de la insurrección contra España se está preparando para emprender un viaje a Washington.

Los moros contra los yankees.

A juzgar por las noticias que se reciben de Filipinas, la pacificación del archipiélago no es completa como habían pregonado los yankees.

La situación de la isla de Mindanao es grave para los yankees.

Los moros de esta isla se han fortificado construyendo numerosas cuestas, y están dispuestos a repeler por la fuerza la ocupación norteamericana.

El Sultan ha enviado un ultimatum a los yankees intimándoles la evacuación del territorio para antes del mes de agosto.

La decidida actitud de los moros de Mindanao hace esperar fundadamente graves acontecimientos en aquella parte del archipiélago.

Suicidas.

Los telegramas de Filipinas que transmiten las noticias antes telegrafadas dan cuenta del suicidio de dos oficiales yankees.

Ignóranse los motivos que hayan tenido para adoptar tan funesta resolución.

La combinación.

Como anuncié oportunamente, ayer fué firmada por el Rey la combinación de gobernadores.

Hoy se ha recibido en esta corte.

Mañana la publicará el periódico oficial.

En el ministerio de la Gobernación se niegan a facilitarla.

Ninguno de los ministros a quienes se interroga sobre el particular anticipa el nombre de los favorecidos.

Proyecto de Weyler.

El ministro de la Guerra, general Weyler, se ocupa actualmente en la confección de un proyecto de ley inhabilitando a los militares para desempeñar destinos civiles.

Diputados disgustados.

El «Heraldo» de esta noche, se ocupa del disgusto que existe entre los diputados por Madrid, después de las entrevistas que han celebrado con el Gobierno, acerca de las mejoras que tan necesarias estiman para la Villa y Corte.

La resistencia que para realizar dichas mejoras encuentran los diputados, la atribuyen a motivos graves, que prometen hacer públicos en un meeting.

El asunto está siendo objeto de muchos comentarios en los círculos políticos y parece que ha de dar juego.

Los nuevos gobernadores.

Se ha logrado al fin conocer la combinación de gobernadores, cuyo detalle es como sigue:

Para el Gobierno civil de Burgos se nombra a D. Narciso Ribot.

Para el de Albacete a don Diego Arenal.

Para el de Gerona, al señor Lagosta.

Para el de Pontevedra, al Sr. Cojo Varela.

Para el de Huesca, al señor Retana, y

Para Baleares, el Sr. España.

Se autoriza la permuta entre los Gobernadores de Alicante y Salamanca y por último se traslada al Gobernador de Cáceres a Logroño; el de Gerona a Cáceres, y el de Pontevedra a Orense.

Accidente con fortuna.

Los corresponsales de la prensa en San Sebastian dan cuenta telegraficamente de un accidente sin consecuencias desagradables ocurrido al Rey.

Regresaba este al palacio de Miramar montado a caballo, cuando de improviso y sin que nadie lo notara a tiempo de poder evitarlo, se enganchó el animal en un hilo eléctrico.

La fuerza del encuentro hizo que el Rey perdiera el ros y que el caballo se descomponiera.

Alfonso XIII, inmovilizado en la silla, logró refrenar el caballo, cortó el hilo y contuvo impasible la marcha.

Se celebra la serenidad de que ha dado pruebas el Rey.

Los mismos despachos que transmiten la anterior noticia dicen que algunos atribuyen el accidente que dejo relatado a uno de los ayudantes que acompañaban al Rey.

LA COTIZACION.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Bolsa de Madrid, Bolsa de París, and exterior Spanish market.

Fecha señalada.

Dicen de Londres que ya se ha fijado la fecha de la coronación.

No va Loubet.

El ministro de Estado señor Duque de Almodóvar del Rio ha desmentido la noticia circulada estos días por la prensa relativa al viaje del presidente de la República francesa a San Sebastian.

Desquite.

Comunican de San Sebastian que aquel Ayuntamiento ha decidido suprimir a los funcionarios y políticos madrileños, los palcos que les tenía dedicados para las corridas de toros.

Tal medida reconoce por causa la creencia que abriga el Ayuntamiento de San Sebastian, de que recibió desaire del municipio de Madrid la comisión que fuera a la Corte a representar, cuando la jura del Rey.

JUSTIFICADA INQUETUD.

D. J. Ariza, de Barcelona, nos participa en atenta carta lo agradecido que está a las Píldoras Pick, gracias a cuyo uso recobró su señora madre la salud y cesó en él la inquietud que le había causado su enfermedad.

«Desde hace bastante tiempo, escribe, mi madre venía sufriendo dolores terribles de riñones que a menudo no la permitían conciliar el menor sueño.

Llegaba a ser en algunas ocasiones tan intenso el dolor, que no había con qué aliviarla, y el menor cambio de posición parecía aumentarlos todavía.

Fácil se comprendió mi estado de ánimo y la ansiedad que me causaba su sufrimiento. Lo que más me alarmaba entre tantas cosas era un extrema debilidad. En vano empleé todos los medicamentos recomendados para tales casos: su extenuación continuaba en el mismo grado.

Entonces decidí emplear el tratamiento por las Píldoras Pick, que tan recomendado me había sido y de cuyo medicamento tanto había oído yo hablar. Siento verdadera satisfacción al comunicar a ustedes su admirable resultado. Después de algunas semanas la mejoría de mi madre era evidente, y continuando el tratamiento, no tardó en curar por completo, pues desaparecieron los dolores, recobró el apetito y disfruta desde entonces de completa salud.»

Debe atribuirse esta afección a reumatismo ó a neuralgia lumbar. En ambos casos tienen las Píldoras Pick muy adecuada aplicación, sea como reconstituyente de la sangre ó como tónico de los nervios. Un anémico tiene la sangre pobre; si logra enriquecerla, su curación es segura. La ciorosis se cura principalmente en las jóvenes y proviene de una gran debilidad en la sangre; las Píldoras Pick serán su remedio casi infalible.

Los nervios se debilitan y visten las neuralgias ó quízas las neuralgias, cruel enfermedad que hace insostenibles a los que la sufren, cuyo carácter se agría de un modo inconcebible y hasta sienten desvío por los seres más queridos. Las Píldoras Pick, al tonificar los nervios, harán que desaparezca esta afección. Los reumatismos por las veces resisten tampoco a nuestro admirable específico. Las Píldoras Pick se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintina pesetas las seis cajas. Representante en España, J. Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Almacén de muebles de Eduardo Martín

Este acreditado establecimiento, situado más de veinte años en la calle de la Carcel baja núm. 22, frente a la Iglesia del Angel, por demolición del edificio, ha sido trasladado a la calle del Escudo del Carmen núm. 3, frente a la de San Mateo, donde cuantas personas le honren con su visita, encontrarán un extenso y variado surtido de muebles de todas clases, con los adelantos conocidos hasta el día: desde los de gran lujo hasta los más sencillos, distinguiéndose todos por su solidez, elegancia y economía. Especialidad en el amueblado de habitaciones, sábanas y tapicerías.

Consulta médica

del Dr. Salvador V. de Castro, Profesor Clínico de la Facultad de Medicina. Todos los días de once a una.

Horno del Haza 2.

LA SEÑORA

Advertisement for Doña Francisca Solano Moya de Sagarra, mentioning her late husband and her family.

Ocasión verdad.

En la calle de San Isidro, número 10, se hacen cuantos encargos se deseen a mitad de precio que en cualquier otra parte. Se realizan las existencias que hay hechas por menos de su costo y se aceptan muebles usados por otros nuevos de última moda.

La Confianza

Casa de préstamos, Navas 10. Esta casa, que ha venido figurando a nombre de D. Gines Coche, continúa sus operaciones al D. D. Carmen Mena, por traspaso de dicho establecimiento.

Salvador Alonso Lozano

Practicante de Cirujía, ofrece sus conocimientos en extracción de muelas y raigones, por difíciles que sean. Empasta y limpia la dentadura; se aplica la nestesia al paciente que lo desea.

Calle de San Jerónimo 5.

Concluido ya de restaurar, se sigue un magnífico piso principal de grado de extensión y comodidad, con puerta principal independiente, gran patio, con una hermosa fuente en su centro, pilar de agua corriente, hermosa escalera de mármol y demás dependencias análogas. Para tratarlo, alcantarilla 2.

Interesantisimo.

A mitad de precio de todos. Calzado todo cosido. PARA HOMBRE. Brodequin y muelas piel maca. 24 rs. par. color. 24 »

JARABES DE FRUTAS

Con los selectos jarabes de la casa E. Peña se obtienen los más agradables refrescos, propios para la presente temporada.

Todas las clases, Naranja, Piña, Fresa, Limón, & a 250 botella de un litro.

Nota. Esta casa tiene el depósito exclusivo de la acreditada cerveza Mahou.

Vichy-Hôpital

para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones del estómago.

Vichy-Célestins, vias urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.)

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores Médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul Vichy-Grande Grille. No deje de imitarlos y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

BAÑOS DEL LEON

Temporada de 1902. Desde 1.º de julio al 30 de setiembre.

El nuevo dueño de este establecimiento tiene el gusto de participar al público que ha introducido importantes mejoras en el mismo y hecho rebaja de precios para la presente temporada.

Table with 2 columns: Baños and Price. Lists various types of baths and their costs.

Nota. Hay medicos abonos de toda clase de baños.

Calle de la Alhóndiga y Sierpe Baja

Advertisement for Almería, GEAN HOTEL, LONDRES, and Almorranas-Hemorroides.

Almería. GEAN HOTEL

Establecimiento de primera clase, cumpliendo en todo con los primeros de España.

Almorranas-Hemorroides.

Curación radical por medio del tratamiento anti-hemorroidal de S. Fábrega Grau y C.ª

Químicos-farmacéuticos de Barcelona. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Se REMITE GRATIS el interesante folleto ilustrado sobre dicho tratamiento. Pídanse ejemplares al almacén de la calle del Consejo de Ciento, núm. 327, bajos, Barcelona.

La Union y El Fenix Español

Compañía de seguros reunidos de España, Francia y Portugal. 33 años de existencia.

Seguros sobre la VIDA. Seguros contra INCENDIOS. Subdirección en Granada: plaza del Carmen, núm. 15, entresuelo y calle de Martínez Duran núm. 1

San Sebastian

Hoteles, Villas, Casas de Campo, Pisos, Chalets, Fincas de recreo. Se venden y alquilan con ó sin muebles para la temporada de verano.

Para detalles, precios y demás condiciones, Salón de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos 8, principal.

Cerveza Maier.

En el Puente del Carbon, donde estuvo el número 1.—Es la mejor que se bebe.

El Teléfono

Marians Pineda número 8, (por la plaza del Carmen).

Botica

Por no poderla atender en condiciones ventajosas la antigua y acreditada farmacia de San Gregorio.—Para informes, farmacia de García-Duarte, Zacatín, Granada.

Después de la cura el pago.

Es cosa cómoda para todos y asegura a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página los progresos contra la Inyección anti-sifilítica CONSTANZA.

Espectáculos.

TEATRO ALHAMBRA. Función para esta noche. A las 8 y 12.—Los africanistas.—Bailles nuevos. El zapateado jerezano.

A las 9 y 3.—La revoltosa. A las 10 y 3.—El cabo primero. Precios: Palcos, 4 pta. Batacaz, 0'75. Entrada de palco, 0'35. Grada, 0'25.

Alcance postal

La revolución en Venezuela. Nueva York 6.—Por el capitán Leay comandante del crucero norteamericano «Cincinnati», estacionado en el puerto de La Guayra, se conocen algunos pormenores de los últimos sucesos de Venezuela.

Cuarenta revolucionarios, según las comunicaciones del mencionado comandante, atacaron la aduana de Guanta y se apoderaron de armas y municiones, después de rechazar a las tropas del gobierno del general Cipriano Castro hasta el pie de las colinas que rodean la población.

El jefe de los revolucionarios, señor Matos, se encuentra con 3 000 combatientes al Este de Urique.

Se calcula en 10 000 el número total de los revolucionarios, todos ellos bien armados.

Los sublevados atacan con frecuencia a La Guayra y nunca molestan a los extranjeros.

El gobierno ha enviado a toda presa tropas a Porto Cabello para evitar un golpe de mano.

ocos y juiciosos. Con motivo de celebrarse la licitación de Medicina de un hijo del doctor Esquerdo, se ha verificado una fiesta en el manicomio del famoso doctor, principiando por un banquete a que asistieron varios invitados de Madrid.

Después se celebró un acto verda-

detadamente curioso: una función en el teatro del manicomio.

Enfermos y enfermeros, empleados y médicos, resultaron consumados actores y cantantes.

Representaron dos zarzuelas en un acto, Para casa de los padres y Los africanistas.

Demeritas y sanos formaban el público, y todos aplaudieron con entusiasmo a los improvisados artistas.

Reformas en perspectiva. Se dice que apenas las Cortes reanuden sus tareas, presentará el Gobierno la reforma del Tribunal contencioso administrativo, creando la Sala tercera en el Supremo.

El Consejo de Estado se ampliará creando nueve consejeros, cuyas plazas serían conferidas a los actuales ministros de aquel Tribunal.

En honor de un artista. En Pamplona se ha verificado el solemne acto de hacer entrega por el Ayuntamiento a Sarate del título de hijo predilecto de la ciudad.

España y Méjico. San Sebastian 6.—El embajador de España en Méjico, señor marqués de Prat, marchará a su destino en el mes de agosto. Su venida a España ha tenido por objeto ultimar el tratado de arbitraje con las Repúblicas sudamericanas.

Nuevo hotel en Pontevedra. Se ha inaugurado en Pontevedra el Gran hotel establecido en la playa de los Placeres, contigua a Lourizan.

El edificio es de grandes proporciones y construido todo él de piedra.

Nuestro embajador en París. En breve llegará a Biarritz, presidente de París, el embajador de España en la vecina república, Sr. Leon y Castillo, quien inmediatamente se trasladará a San Sebastian, para cumplir un SS. MM.

Los microbios del amor. Dos reputados hombres de ciencia franceses, el profesor Fere y el profesor Fleury declaran, después de minuciosos estudios y observaciones de muchos años, que el amor es una enfermedad mental y física, y dicen: «El amor es un bacilo que no se ha identificado todavía.

Es un veneno capaz de salvar ó de matar como la morfina.

Excita frecuentemente a cometer crímenes horribles.

Muchos asesinatos que han sido atribuidos a otra causa, fueron debidos exclusivamente al bacilo del amor.»

Embajador posesionado. Madrid 6.—El Sr. Polo de Bernabé, embajador en la corte italiana, ha presentado sus credenciales al rey de Portugal, pronunciándose los discursos de rúbrica.

Pescadores intoxicados. Pontevedra 7.—Ocho pescadores de Zesares, pertenecientes a la lancha Pilar, de la matrícula de Padron, se intoxicaron a consecuencia, según se cree, de haberse descompuesto la caldera en que guisaban.

Uno de ellos, llamado Manuel Cristóbal, murió de madrugada; otro está agonizando.

A los demás se les vé retorcerse entre grandes dolores.

Drama sangriento? Badajoz 7.—Comunican de Mirandilla que en las inmediaciones de aquel pueblo han sido encontrados los cadáveres de dos individuos, que hace días sostuvieron una acalorada disputa. Supónese, por esta circunstancia y por la situación en que se hallaban los cadáveres y el sitio de las heridas, que ambos sujetos, yendo de cacería, se encontraron en el campo, disparándose las escopetas.

El sangriento suceso ha impresionado tristemente, por ser muy conocido en Mirandilla.

Mr. Loubet a San Sebastian. París 7.—Vuelve a afirmarse con insistencia que el presidente de la República, Mr. Loubet, visitará al Rey de España en San Sebastian.

Motin militar. París 7.—Un telegrama de San Peterburgo dice que se han sublevado las tripulaciones de dos barcos de guerra rusos fundados en Sebastopol.

Los amotinados han sido reducidos a la obediencia por dos batallones.

Los Quinteros premiados. La Comisión nombrada por la Academia Española para otorgar los premios a las mejores obras dramáticas estrenadas en los años de 1900 a 1901, ha concedido el premio correspondiente a 1900, a la obra de los hermanos Quintero «Los Galeotes», declarando desierto el concurso de 1901.

Crimen. Dos sujetos llamados Miguel Tejada Cuadra y José Benito Pelomo, de 18 y 23 años respectivamente, rieron en término del Colmenar, por asuntos de faldas.

De la contienda, resultó el primero muerto y el segundo herido gravemente.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Kitchener en Canarias. Las Palmas 7.—Llegó el vapor Orolova, conduciendo a bordo a los generales ingleses Kitchener, French y a 1.500 hombres que al mando de aquellos pelearon en el Transvaal en contra de los boers.

Kitchener no quiso bajar a tierra ni aceptar los obsequios que le tenía preparados la colonia inglesa de esta población.

Muerto por el tren. Badajoz 7.—Al salir hoy de la estación de Montijo el tren de Mérida arrolló a un sujeto, seccionándole el cuello. El infeliz quedó muerto en el acto.

Gréase se trata de un suicida que obró impulsado por la desesperación que le dominaba, a causa de una enfermedad que desde hace tiempo padecía.

Repatriación de tropas inglesas. La repatriación de las fuerzas mili-

